



Sanantonina necesita con urgencia 40 dadores de sangre y trasplante hepático

El acelerado deterioro de la salud de Gina Elizabeth Verdugo Denis (64) movilizó a la familia a iniciar esta campaña. También requieren un transporte para llevar a Santiago a quienes colaboren.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersonantonia.cl

La salud de Gina Elizabeth Verdugo Denis (64) se ha deteriorado aceleradamente en las últimas semanas, obligando a los médicos que la tratan a adelantar un trasplante de hígado que necesita la sanantonina para seguir con vida.

No solo requiere la intervención, sino que además 40 dadores de sangre en el hospital Sótero del Río de Santiago, donde será sometida a la delicada intervención.

Por ello no solo requiere de los altruistas voluntarios, sino que también de un medio de transporte para llevarlos a la capital, ya que en el recinto asistencial están dispuestos a atenderlos en una sola jornada.

La familia de la sanantonina inició un campaña para juntar los dadores y espera que pronto puedan trasladar al grupo al recinto asistencial de la comuna de Puente Alto.

Valentina Cueto Verdugo, hija de Gina, explicó que "a mi mamá la van a trasplantar en el Sótero del Río, por el momento está en la casa. Hace cinco años le dio una cirrosis biliar primaria, producto de una depresión. Le bajó el sistema inmunológico después de la muerte de mi papá. Le atacó lo más débil que tenía que era su hígado".

Todos los tratamientos que recibió "no sirvieron de nada, porque el daño que tiene en el hígado ya es crónico. Su hígado ya no funciona", continuó.

En octubre del año pasado fue trasladada del hospital Eduardo Pereira de Valparaíso al Sótero del Río, "porque todo esto es como con puntaje, para entrar a



FOTO CEDIDA

EN POCAS SEMANAS EL ESTADO DE SALUD DE GINA VERDUGO SE DETERIORÓ.

PUNTAJE

El puntaje Meld (Model for End-Stage Liver Disease) es una escala que evalúa la gravedad de la enfermedad hepática terminal y se utiliza para priorizar a los pacientes en la lista de espera para trasplante hepático. Un puntaje Meld alto indica una enfermedad hepática más grave y una mayor necesidad de trasplante.

la lista de trasplante. Se empieza con 15 puntos, partió con eso, y de un mes a otro subió a 18 cuando fue en enero. Ahora tuvo control en el Pereira el 15 (abril) y su puntaje Meld era 20. Ayer (miércoles) fuimos a Santiago y tiene 28", describió sobre el rápido deterioro de su madre.

"Sobre 30-35 empiezan a trasplantar, por eso el médico nos dijo que viéramos rápido el tema de los donantes, porque es un requisito para trasplantar, porque la donación de sangre es escasa y los bancos de sangre están escasos", agregó la hija de Gina Verdugo, Valentina Cueto.

TRASLADO

Los aportes de sangre no se puede hacer en San Antonio, porque "el Sótero del Río es de la red metropolitana, por eso tenemos que ir a Melipilla o Santiago. En Melipilla podían atender a cinco personas, pero en Santiago nos dijeron que podían atender a las 40 personas, pero había que avisar con anticipación para dejar reservado el día".

A través de redes sociales iniciaron la campaña y se acercan al número exigido de donantes, pero se presentó otro inconveniente. "Ahora tenemos un problema con el transporte. Buscamos un conocido para

que el viaje fuera más barato, pero nos cobran entre 350 y 400 mil pesos para llevar a todas las personas", relató.

Valentina Cueto señaló que "mi mamá está grave, necesita los dadores con urgencia. Necesita los dadores para agilizar el tema. Además mi mamá es RH negativo y en el hospital necesitan con anterioridad buscar la sangre que necesita, porque es escasa".

Según el pronóstico del médico que trata a Gina Verdugo con suerte tiene un mes de espera, antes de que el estado de salud de la sanantonina se torne crítico. "Ni en 7 días aumentó mucho sus valores de bilirrubina, que es lo que mide el perfil hepático", describió sobre la urgencia.

Quienes puedan aportar con sangre o cuenten con el transporte para trasladar a las personas se pueden contactar con Valentina Cueto al +56 9 9287 2916.